

令和7年 第1回香芝市教育委員会会議（1月定例）会議録

日時 令和7年1月28日(水)  
午前10時00分より  
場所 香芝市役所5階委員会室

〔出席者〕

教育長 小西 友吉  
委員（教育長職務代理者） 田中 貴治  
委員 關野 英明  
委員 中尾 茜  
委員 青木 恒夫

〔事務局〕

教育部長 福森 るり  
教育部次長（教育総務課長事務取扱） 玉村 晃章  
教育部次長（生涯学習課長事務取扱） 隈崎 倫夫  
学校教育課長 陀安 龍也  
学校支援室長 松林 和美  
保健給食課長 青木 雄樹  
文化財課長 奥田 昇  
市民図書館長 大橋 典子

〔書記〕

教育総務課主幹 木原 健次

日程1 定足数の確認

日程2 開会の宣言

教育長 令和7年第1回香芝市教育委員会会議を招集したところ、委員各位には公私何かとご多用の中、ご出席いただき誠にありがとうございます。本会議が円滑に運営できますようご協力のほどよろしくお願い申し上げます。

教育長 それでは、出席者が定足数に達しておりますので、これより令和7年第1回定例教育委員会会議を開催いたします。  
委員並びに事務局、傍聴にお越しの皆様方に申し上げます。携帯電話の電源はお切りになるか、又はマナーモードにしてください。また、香芝市教育委員会傍聴規則第6条により、写真・録音等が禁止されていますのでよろしくお願いいたします。

日程3 署名委員の指名について

教育長 本日の署名委員は、田中委員、青木委員にお願いしたいと思います。

日程4 諸報告について

## 教育長

それでは、日程に基づきまして、日程4の諸報告として私から報告いたします。

令和6年12月25日（水）、令和6年第7回香芝市議会臨時会がございました。また、午後には、香芝市授業研究活性化部会第15回研究集会を開催させていただきました。委員の皆さんにも参加していただき、ありがとうございました。

令和7年1月7日（火）、奈良県教育委員会、広陵町教育委員会、そして奈良県立教育研究所に訪問させていただいております。各部署に、年始のご挨拶とお願いにまいりました。

1月8日（水）、「奈良の学び推進プラン」の策定に関する概要説明会にリモートにて参加いたしました。

1月10日（金）、香芝市立小・中学校校長会を開催しております。その日、文化施設・中央公民館・二上山博物館指定管理者の年始の挨拶がございました。

1月13日（月・祝）、令和7年香芝市二十歳を祝う会が開催されました。今年も新成人が会を運営し、とてもいい会となりました。また、その日は、一般社団法人葛城青年会議所 賀詞交歓会にも参加しています。例年と同じく大和高田市で開催されました。

1月14日（火）、給食組合の代表の方々3名と面談させていただきました。給食物資納入の際に、通学路についても日頃から気に掛けていただいていることから、通学路についての進言もいただきました。その後の対応につきましては、玉村教育部次長をはじめ、教育総務課にて迅速に対応していただきました。

1月15日（水）、教職員人事具申ヒアリングを行いました。この日は、下田小学校、二上小学校、香芝中学校、五位堂小学校、志都美小学校、真美ヶ丘東小学校、三和小学校が対象でした。各学校の長期勤務の方、異動を希望する方、そして学校側が希望される職員等について、県教育委員会を交えて話し合いを行いました。

1月16日（木）、令和7年新年部課長会。各課の取り組みを市長に報告しております。

1月17日（金）、狐井稲荷古墳視察。私と教育部長、隈崎教育部次長、学校支援室長、小学校担当の指導主事の先生方と視察にいかせていただき、発掘現場を見させていただきました。今、円形埴輪が発掘されております。近隣の学校の子どもたちにも見ていただいているようです。大変貴重な場を見させていただきました、よかったです。

1月19日（日）、第32回香芝市マラソン大会。999名の参加がございました。大変にぎやかに、盛大に開催されました。コロナ禍が明けて、だんだんと参加する方が増えております。来年もさらに増えることを期待しております。

1月20日（月）、15日（水）に引き続き、教職員人事具申ヒアリングを行いました。残る、香芝東中学校、香芝北中学校、旭ヶ丘小学校、真美ヶ丘西小学校、関屋小学校、鎌田小学校、香芝西中学校のヒアリングを行っております。

1月22日（水）、香芝市人権教育研究大会がございました。会場は鎌田小学校、香芝西中学校でございました。市内全小中学校の報告を見させていただきました。

1月23日（木）、午前中に一般財団法人奈良県交通安全協会香芝分会寄贈式がございました。午後は奈良県立香芝高等学校の生徒による「香芝市シティプロモーション」の発表がございまして、そこに参加してきました。初めて参加させていただきましたが、高校生が一生懸命香芝市の魅力や課題、またその課題に対する解決方法についてお話をしてくれました。非常にいい勉

強をされているなど感じました。

1月24日（金）、今月の25日は土曜日でしたので、24日に「ニコニコあいさつの日」として、三和小学校と三和幼稚園に行かせていただきました。児童・園児たちはカッシーとしっかり触れ合い、元気に挨拶を交わしており、本当にいい日だなと思いました。その中で1人、小学校6年生の子に「教育長さんやな、一緒に100メートル走ろう。競争しよう。」と声を掛けられました。よく考えたらその子に声を掛けられるのは3回目になります。このような子と出会うたびに、三和小学校はほのぼのとした学校で楽しいなということを感じて庁舎に帰りました。

1月27日（月）、第3回学力向上の取組に対するヒアリングを行っております。昨日は関屋小学校、香芝中学校でございました。第1回は学力テストが終わった直後、第2回は学力テストが返ってきてから、第3回は学力向上のための取組のまとめと今後の課題についてしっかりと述べてくれました。ますます学力が向上することを期待して、残り12校のヒアリングを行っていく予定でございます。また、夕方からは香芝市商工会賀詞交歓会に参加させていただきました。たくさんの方とお会いすることができました。

本日の午後は、鎌田小学校、志都美小学校、香芝東中学校の学力向上の取組に対するヒアリングを行う予定でございます。私からの諸報告は以上でございます。

教育長

ただいまの報告に対しまして、ご質問等はございませんか。  
田中委員。

田中委員

12月25日の香芝市授業研究活性化部会の研究集会に今年も参加させていただきました。毎年、この研究集会に参加させていただいて思いますのが、教師としての本分がここにあるのではないかと思います。働き方改革が順次進んでいったときには、こういう集会にたくさんの先生方が参加し、また、各教科で研究に取組み、更に子どもたちに中身の濃い授業をしていただけるようになりましたら、非常にありがたいと思います。そういう意味で毎年感謝申し上げながら参加させていただいています。以上です。

教育長

ありがとうございます。この会は15回目となりますが、先生方は非常に真摯に取り組んでおられます。中学校にもこのような会があるといいなと思います。

教育長

ほかにご意見、ご質問等はございませんか。  
青木委員。

青木委員

学力向上の取組に対するヒアリングですけれども、どこの市町村でも教育長自らが校長先生や教頭先生を呼んでヒアリングを行うというのを実施しているわけではないと思います。

全国学力・学習状況調査が行われてからもう何十年も経っているわけですが、ややもすると学力の点数のみに一喜一憂する市町村が多いように聞いております。

ところが、教育長が学力向上のためには「よくわかる」という授業を主体にして、いかにその学校が特徴的にその子どもたちの持たされた課題を解決していこうとするには、学校長として、また教頭として、どのように考えているかというのを以前に伺ったことがあります。非常に良い取組であって、しっかりとヒアリングの中で「自分たちがこのようにして日々子どもたちに教育していますよ。」ということと言える場、そしてそれを「いや、それだけでは甘いんじゃないですか。」と言う場がこの場だと思いますので、香芝

の教育を考えたときに、本当にありがたいなということを感じております。

もしその中で、特筆すべき事、学校の取組等があれば、今でなくても結構ですがお教え願いたいなと思っております。以上でございます。

教育長 学校支援室長いかがですか。

学校支援室長 昨日、ヒアリングをした関屋小学校については、国語部会、それから算数部会というのを立ち上げて、低学年、中学年、高学年とそれぞれの学年で基礎学力をつけるために、それぞれに適した取組をなさっているというところと、また別に低学力部会というのを作って、特に低学力の子の底上げにもお力を入れておられるところが印象的でした。

また、特に今年は、研究授業で算数科で力を入れておられ、学んだことを友達にアウトプットして、表現をして、わかっているかどうかということを確認するようなことも進めておられるということでした。算数は中学年ぐらいから、抽象的なものを取り込んでいきますので、そこでつまずく児童が多いんですけども、わかっているか、わかっていないのかということを経験することによって、自分も、それから周りの児童も先生もそれを理解することができますので、良い取組であると思っております。そのことはお伝えさせていただきました。

次年度も継続してそのような取組をなさるということですので、またその動向を見させていただきたいと思っております。以上でございます。

教育長 ありがとうございます。それに追加で関屋小学校の取組でいいなと思ったのは、低学年の子どもたちが、中学年・高学年の子どもたちと一緒に帰るために学校に残ることがあるのですが、そういう子どもたちを対象に算数教室が開催されています。年間20回でしたかね、10回ですかね。延べ人数250人の子どもたちが参加したという話を聞きました。大変いい取組だなと思いました。

私自身が校長のときに自分の学校に算数教室を立ち上げまして、夏休みに開催したわけですが、現在も市内の何校かで夏休みなどの長期休みを利用して算数教室を開催してくださっています。

大変いい流れができて、学力を通して、先ほど学校支援室長からありましたように表現力を高めるといった結果にも繋がっていますので、いい取組をしてきている学校が増えてきました。以上でございます。

教育長 ほかにご意見、ご質問等はございませんか。

教育長 ご質問等がないようですので、日程5に進めたいと思います。

日程5 (1) 承第1号「香芝市史編さん委員会委員の任命に関する報告及び承認について」

教育長 案件(1)承第1号「香芝市史編さん委員会委員の任命に関する報告及び承認について」事務局より説明いただきます。

文化財課課長。

文化財課長 ただいま提案になりました承第1号「香芝市史編さん委員会委員の任命に関する報告及び承認について」提案理由の説明をさせていただきます。

本案は、香芝市史編さん委員会条例第4条第1項第2号の規定に基づき任命しました香芝市史編さん委員会委員につきまして、令和7年1月1日付の人事異動により所属及び役職名に変更がありましたので、改めて次の方を令

和7年1月1日から令和7年5月31日までの任期で任命しました。

なお、1月1日付けの人事異動のため、会議を開催する暇（いとま）がなかったため、香芝市教育委員会の権限に属する事務の一部委任及び臨時代理に関する規則第4条第2項の規定により臨時代理を行いましたので、同規定により報告し、その承認を賜りたいと存じます。

何とぞ、慎重ご審議の上、原案承認賜りますようお願い申し上げます。以上です。

教育長 ただいまの説明につきまして、何かご意見、ご質問等はございますか。

教育長 本案につきまして、ご異議はないでしょうか。

各委員 〔「異議なし」との声あり〕

教育長 ご異議がないようですので、原案のとおり承認することといたします。

日程5（2） 議第1号「令和6年度香芝市教育委員会表彰被表彰者の決定について」

教育長 案件（2）議第1号「令和6年度香芝市教育委員会表彰被表彰者の決定について」を事務局より説明をお願いいたします。

玉村教育部次長。

玉村教育部次長 ただいま提案になりました議第1号「令和6年度香芝市教育委員会表彰被表彰者の決定について」の提案理由をご説明申し上げます。

本案は、香芝市教育委員会表彰要綱第3条の規定に基づき、被表彰者の決定についてお諮りするものでございます。

なお、被表彰者につきましては、去る1月14日、校長、園長、所長から成る表彰選考審査委員会におきまして審査いただいております。

また、審査委員会で被表彰者とされた教育美術展覧会の特選受賞者につきましては、1月22日時点での結果を本日追加資料として配付させていただいております。

まだ結果が出ていない幼稚園、保育所の園児・児童につきましては、特選の結果が出ましたら表彰対象とさせていただきたいと考えてございます。

何とぞ慎重ご審議の上、原案可決賜りますようよろしくお願い申し上げます。以上です。

教育長 ただいまの説明につきまして、何かご意見ご質問等はございますか。

田中委員。

田中委員 今年もたくさん子どもたちが優秀な成績を収めてくれたということに、まずは非常にありがたいなと思います。また、優秀な成績を収めたバックグラウンドとしては、おそらくいろいろな仲間、それから残念ながら力一歩及ばず次点になった子どもたちもたくさんいると思います。

今回、特に目に入ったのが日向ひよっとこ夏祭りパレード。こういうなかなか面白いものもあり、いろんなことに出場するということは非常にいいことだなと思います。今回は残念ながら選考には漏れたんですけども、彼が香芝市でこういうふうなものをいづれ普及してくれるような人物になってくれたら非常にありがたいかなと個人的には思っております。

それ以外につきまして、この選考結果についてこれでよろしいのではないかなと思います。以上です。

教育長                    ありがとうございます。

教育長                    ほかにご意見、ご質問等はございませんか。  
                              關野委員。

關野委員                私も田中委員と同じで、いろいろなところで子どもたちが幅広く活躍をしているなど、そういうふうに思いました。

                              頑張っている子どもたちにはできるだけ表彰してやりたいと、そういう気持ちはあるんですけども、内規がしっかりとしておりますので、基準ののっとして選考していくものと思っています。

                              その結果について見させていただきまされたけれども、なかなか難しいところもあると思います。民間団体等が関わっていたらどうなんだとか、また、民間グループでポイント制のために何回もやっているような、そういう活動もありますのでね。

                              だけど、しっかり選考をしていただいて、納得しております。本当に選考するほうも大変だったと思います。私は、これで結構かと思っております。以上です。

教育長                    ありがとうございます。

教育長                    ほかにご意見、ご質問等はございませんか。  
                              青木委員。

青木委員                本当にたくさんの幼稚園から中学生までの子どもたちが、いろいろなところで活躍している。そして活躍の場が非常に広がりまして、全国規模の大会が非常に増えております。

                              本当に、規模とか言えば小さいものから、従来ありました中学生ですと、組織的に全国の組織がありますので、特にスポーツであるとか文化面においては、非常にわかりやすい。ですけれども、軽スポーツであるとか、ダンスであるとか、または先ほど出ましたような踊りであるとか、またいろんな諸団体の表彰式、書道であるとか、俳句であるとか、そういったものもいろいろなところで行われています。

                              そこで活躍している子どもというのは「本当によろ頑張ったな。」と誰もが褒めてあげたいという気持ちでいっぱいだと思います。ところが、規模にもよりますし、また、どのぐらいのものなのかという、そういうものもありますので、どうしても内規、規定を設けなければいけません。

                              また、その規定に従って、主催者とか規模であるとか、また、どのような形のものなのかというのをしっかり調べていただいているという、この教育委員会の皆様方に大変な労力がかかっているということを改めて感じます。本当に頭の下がる思いです。ありがとうございます。

                              私の方から一つだけ質問したいんですけども、どんなことかと申しますと、これは主に中学校の令和7年度からの部活の地域移行、土日の地域移行に伴いまして、拠点校方式をとらざるをえない種目がたくさん存在していると思います。県内各地でも少子化等でクラブが維持できないであるとか、また、うちの学校にはこういったクラブはないんだよというようなところもたくさんあり、種目も限られてきております。

                              そこでですね、今、スポーツの中では、県内で行き来自由になってきている部分がございます。市外から香芝市への受け入れるということにおきまして許可されるかどうか、お尋ねしたいと思います。よろしく願います。

教育長 学校教育課長。

学校教育課長 香芝市の中学校の部活動の地域移行という意味で言わせていただきますと、現在のところ市立の中学校の生徒ということを考えています。

教育長 よろしいですか。

青木委員 はい。

教育長 ほかにご意見、ご質問等はございませんか。

教育長 本案につきまして、ご異議はないでしょうか。

各委員 [「異議なし」との声あり]

教育長 ご異議がないようですので、原案のとおり可決することといたします。

追加案件（１） 議第２号「市長と教育委員会との地方自治法第１８０条の２の規定に基づく協議について」

教育長 本日、追加議案が提出されておりますが、ここでこの案件を日程に追加し、審議することにご異議ございませんか。

各委員 [「異議なし」との声あり]

教育長 ご異議がないようですので、議案を追加し審議することといたします。

教育長 追加案件（１）議第２号「市長と教育委員会との地方自治法第１８０条の２の規定に基づく協議について」は、まだ公開されていない内容を含んでおりますので、秘密会として審議したいと思いますが、ご異議ございませんか。

各委員 [「異議なし」との声あり]

教育長 ご異議がないようですので、案件（１）の審議は秘密会とさせていただきます。

教育長 暫時休憩いたします。

（ 非公開部分 ）

教育長 休憩を解き、再開いたします。

日程５（３） その他

教育長 案件（３）その他として、各課より報告があればお願いいたします。

教育長 ございませんか。

教育長 それでは本日の案件は全て終了しました。これをもちまして、令和７年第１回教育委員会会議を閉会いたします。委員の皆様におかれましては、慎重

審議ありがとうございました。以上で散会いたします。

( 午前10時53分 終了 )